

Trump debilita el Obamacare



Por: Martha Andrés Román Corresponsal jefa/Washington

La promesa de campaña de derogar y reemplazar la ley de salud conocida como Obamacare sigue siendo un tema incumplido para el presidente estadounidense, Donald Trump, quien vio fracasar uno tras otro los intentos de revocación en el Congreso.

Cansado de esperar a que los miembros de su Partido Republicano logren un acuerdo sobre el cuidado de salud en el Capitolio, el mandatario decidió actuar por su cuenta y firmó esta semana una orden ejecutiva para facilitar la adquisición de seguros más baratos y, de acuerdo con opositores a la medida, de menor calidad.

'Hemos estado escuchando sobre el desastre del Obamacare durante tanto tiempo', expresó Trump al rubricar el documento el pasado jueves, cuando apuntó que la Casa Blanca está iniciando el proceso de revocar la Ley de Cuidado de Salud Asequible de la administración previa.

Funcionarios del gobierno explicaron que la directiva facilitará las reglas para que las pequeñas empresas se unan en la compra de seguros a través de lo que se conoce como Planes de Salud de Asociación (AHPs, por sus siglas en inglés).

Según las fuentes, el documento instruye al Departamento de Trabajo 'modernizar' las normas con el fin de permitir a los empleadores crear AHPs y unirse si se encuentran dentro del mismo estado, en igual línea de negocio o en similar asociación comercial.

La directiva también llama a ampliar la disponibilidad de planes de seguro de bajo costo, limitados y de corto plazo, así como el uso de cuentas con ventajas fiscales para pagar los gastos de salud.

De acuerdo con el ejecutivo, las políticas esbozadas en el texto son el comienzo de las acciones que la administración tomará para 'aliviar a las personas perjudicadas por el Obamacare' y deberán esperarse pasos adicionales en los próximos meses.

El problema que le ven muchas fuentes a la medida, sin embargo, es que si bien traerá costos más bajos para un sector de la población que forme parte de las referidas pequeñas empresas, también podría desestabilizar el Obamacare y elevar los costos para quienes tienen condiciones médicas preexistentes.

Los planes a corto plazo crearían otra opción de fuera de la ley vigente, lo que permitiría a las personas comprar coberturas temporales por precios menores, en lugar de una que abarque más servicios y sea a largo plazo.

Muchos críticos consideran que tal medida llevará a la gente más sana a salir de los mercados del Obamacare, que tienen estrictos requisitos sobre qué servicios médicos deben ser cubiertos, tales como maternidad o salud mental.

Como consecuencia de eso, habrá menos personas incluidas en la normativa actual, y quienes se queden serán mayoritariamente personas enfermas, lo cual provocará un aumento de las primas.

El líder de la minoría demócrata en el Senado, Chuck Schumer, acusó a Trump de 'sabotear' el sistema de salud, y advirtió que la directriz perjudicará a los ancianos y a los ciudadanos con padecimientos.

'Acciones como ésta crean una incertidumbre extrema que, sin duda, impondrán a familias de clase media un mayor costo, menos cobertura y menos protecciones', expresó, a su vez el congresista del partido azul Richard Neal.

La Red de Acción de la Sociedad Estadounidense del Cáncer señaló que la orden ejecutiva en realidad podría dejar a millones de pacientes sin un cuidado médico adecuado. (Tomado de Semanario Orbe)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/144447-trump-debilita-el-obamacare>



Radio Habana Cuba